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「前に進もう」
「ロータリーの素晴らしさを体感しよう！」地区のスローガン

クラブのスローガン

2022～2023年度
国際ロータリーのテーマ

◆本日のプログラム ◆次回のプログラム

E-mail : hokusei@ok6rc.jp　http://okayama-hokusei-rc.jp

●例会場 岡山市北区駅元町1-5
 ホテルグランヴィア岡山
●例会日 毎週月曜日 12:30～13:30

イマジン
ロータリー

E-mail : jimu@kyotosuzakurc.com

外 部 卓 話
「リサイクル事業に注力し持続可能な社会の構築に

貢献するコンケングループ」
藤クリーン株式会社　代表取締役社長　松田  一寿  様

　産業廃棄物および新たに始まる一般廃プラスチッ
クのリサイクルに注力するとともに、環境教育を通じて
リサイクルの大切さを啓蒙することにより、持続可能な
社会の構築に貢献します。

1. コンケングループ紹介
コンケングループは、建築物解体を行う株式会社コンケン、産業廃棄物中間
処理、最終処分を行う藤クリーン株式会社、地域とのつながりを大切にする株
式会社藤ファーム、株式会社コンケン不動産で構成され、創業から54年にな
ります。
環境価値創造企業として一貫した事業を手掛け、循環型社会の構築、持続
可能な社会の構築に貢献するとともに、毎月１回の清掃活動を継続すること
で地域の皆さんに必要とされる企業を目指しています。
また、明確な暴力追放宣言を2007年に行っており、2017年に山陽新聞で紹介いただいたことでクリーンな会社
として認められています。
社員を大切にする経営も心掛けており、社員および扶養配偶者の健康診断、全社禁煙と禁煙を継続している
社員への禁煙手当支給などの実施により、健康経営優良法人にも認定されています。

2. 藤クリーンの取組
藤クリーン株式会社は、岡山市南区藤田の産業廃棄物中間処理場で、コンクリートガラ、木くず、建設汚泥、廃
プラスチック、混合廃棄物のリサイクルに注力しており、現在のリサイクル率は約90%です。
現状、リサイクル率が低い廃プラスチックをリサイクル原料として使っていただける取引先の開拓や、土混じりの
混合廃棄物のリサイクル策研究等により、リサイクル率を95%にすることを当面の目標にしています。
また、中間処理場でのリサイクルの様子やリサイクル品を活用したコンケンガーデンを子供から大人まで多くの
皆さんに見学していただくこと、リサイクル品を活用したコケ玉作りを楽しんでいただくこと、学校や公民館への
出前環境学習などを通じて、リサイクルの大切さや可能性を体感できる体験型環境教育にも積極的に取り組
んでいます。
これにより、2020年5月に、環境省/岡山市から環境教育に係る「体験の機会の場」に岡山県下では初めて認
定いただきました。
以上のようなリサイクルに関する取り組み
を評価いただき、2021年12月には岡山
SDGsアワード2021において、「優良な取り
組み」としても表彰を受けています。
2022年4月のプラスチック資源循環法の
施行でプラスチックごみへの関心が高ま
る中、2022年6月には入札により、「岡山市
プラスチック資源中間処理業務」を受託
しました。
一般家庭から出るプラスチックごみの適
切な処理により、プラスチック資源の循環
と海ごみなどの問題解決を図ろうとする
事業であり、2024年3月の事業開始に向
け、着実に準備を進めてまいります。

出席の状況　
会 員 数　43名（内出席免除者　０名） 出席者数　34名
欠席者数　９名 出 席 率　79.07％　　　　
欠 席 者　福元，久松，児島，末吉，田原，竹本，丹治，槌田，氏房

会 長 報 告 会　長　鴨　井　利　典
　かなり暖かくなってきました。桜も開花し、週半ばに満開の見込みです。来週月曜の「花見
IDM」で花が見れるかどうかというところですが、IDMですので花の有無にかかわらず決行の
予定です。ふるって参加ください。
　先週21日の京都朱雀ＲＣの創立３０周年記念式典には、週半ばの祝日にもかかわらず出席い
ただいた会員の皆様におかれましては、大変ご苦労様でし
た。式典は我がクラブ藤木さんのプロデュースによるもので、
盛大で立派なものでしたね。藤木さん大変お疲れ様でした。
　またそれに花を添えたのはご存じWBC日本の優勝です。
私はなんといっても準決勝でのメキシコ戦のサヨナラ勝ちが
印象深いですね。
　京都の会場へ到着した時刻がまさにその最終回でして、同乗した山田さん、入江さん、相原さん、私は、駐車
場に停めたまま、皆でくぎ付けとなりサヨナラ勝ちを見ることができました。
　とにかく日本中が元気をもらったと思います。我が北西の野球部もこれにあやかり、元気にシーズンインしたいと
思います。

幹 事 報 告 幹  事　橘　高　正　剛
① 京都朱雀RC創立30周年記念式典・祝宴には多くの皆様にご参加いただきありがとうござ
いました。お礼状が届いておりますので回覧いたします。

② ロータリー米山記念奨学会よりクラブとカウンセラーに委嘱状が届いております。
③ 外国人無料健康診断・健康相談実施のご案内を配付しておりますので、ご協力よろ
しくお願いいたします。
④ 次週4月3日㈪18：30～の「第3回IDM」並びに「各同好会合同親睦花見会」につきま
して、会場が旭川河川敷ですので、寒い可能性もございます。ご出席予定の皆様は
暖かい服装でお越しくださいますようお願いいたします。

⑤ 4月の例会につきまして、出欠確認表を回覧いたします。
⑥ 境港RC創立60周年記念誌、他クラフ週報を回覧いたします。

スマイル報告　
鴨井会長 : 3月21日京都朱雀RC30周年記念式典へご出席いただいた皆様お疲れ様でした。ありがとうござい

ました。
松田様、本日の卓話よろしくお願いします。
吉田様ご入会おめでとうございます。楽しくやりましょう。

橘高幹事 : 藤クリーン代表取締役松田様、卓話宜しくお願いいたします。
本日御入会の吉田和弘会員ロータリー活動を楽しんで下さい。

笠原会員 : WBC日本代表優勝おめでとうございます。
本日藤クリーン㈱松田社長よろしくお願いいたします。

樋口会員 : 吉田様入会ありがとうございます。ロータリーライフを楽しんで行きましょう。よろしくお願いいたします。
松田様、本日の卓話楽しみに聞かせていただきます。よろしくお願いいたします。
本日ネクタイもバッチも忘れてしまいすみません。

西岡会員 : 先日の京都朱雀RC30周年記念式典参加の皆様、お疲れ様でした。
吉田様入会おめでとうございます。ロータリーを楽しんでください。

小林会員 : 吉田様ようこそ北西RCへ。
森本会員 : WBC日本代表、勝って良かった。

吉田さん入会おめでとうございます。S.A.A.の森本です。よろしくお願いします。
  原  会員 : 京都朱雀RC30周年記念式典出席の皆様、お疲れ様でした。式典で紹介のありました汗をかく社会

奉仕活動、勉強になりました。
入江会員 : 先日の京都朱雀RC30周年記念式典に出席の皆様、お疲れ様でした。

藤木さん、いつもながらお見事でした。
山田さん、お世話になりました。
所用で早退します。

横山会員 : 京都に連れて行って下さりありがとうございました。残念ながら桜は咲いていませんでしたが、4月3日
の旭川での合同花見会はさぞ満開であろうと思いますので、皆様とお酒を酌み交わせるのを楽し
みにしています。

堀川会員 : 京都朱雀RC30周年記念式典では夫婦共々楽しませて頂きました。1泊して京都で東寺、平等院、円
山公園等のしだれ桜が開花していたので満喫して来ました。

山下会員 : 先週の京都朱雀RC30周年記念式典参加の皆様、お疲れ様でした。翌日は金沢で海鮮を食べました。
京都の伊勢丹で食べた「ひつまぶし」が一番美味しかったです。

 12件　35,000円（累計1,140,000円）
新会員入会式   　　　
新入会員プロフィール
吉田和弘（よしだ　かずひろ）氏
　　推薦者　：樋口芳紀会員　橘高正剛会員
　　生年月日：昭和45（1970）年4月6日
　　勤務先　：株式会社ライフプラザパートナーズ　
　　　　　　 エグゼクティブ ファイナンシャルアドバイザー
　　職業分類：保険代理業

野球同好会   野球同好会幹事　笠　原　英　司　会員
　いよいよ球春の季節がやってきました。先日はＷＢＣで日本が世界一となりましたので、我が
チームも優勝を目指して頑張っていきたいと思います。
香川リーグは6月から始まります。4月には野球同好会を中心とした決起集会を盛大に行いたい
と思いますので、多数お集まりいただきますようお願いいたします。
来シーズンは野球経験者の２名が加わります。かなり強いチームになるのではないかと思っています。来シーズン
も応援のほどよろしくお願いいたします。

４月のお祝い行事 　　　

ゴルフ同好会   ゴルフ同好会幹事　森　本　剛　仁　会員
　

歴史同好会活動報告 
　去る３月３日㈮に開催されました第３１回歴史同好会定例会の卓話内容を回を分けて掲載いたします。
「煎茶道の歴史」 石　川　琢　磨　会員
●煎茶道とは
日本の茶道には、抹茶を使用する「抹茶道（茶の湯）」と、煎茶を急須で淹れる「煎茶道」の2つの茶道がありま
す。一般的に「茶道」と聞くと、抹茶を用いたお点前を想像する人が多いかもしれませんが、それは「抹茶」「茶
の湯」と呼ばれるもので、厳密には「抹茶道」と呼ばれます。一方、「煎茶道」とは、煎茶を用いたお点前の作法
のことであり、抹茶を用いた作法と区別するために「煎茶道」と呼ばれています。
煎茶道と抹茶道は成り立ち、異なった美意識、異なった茶の文化を形成しています。抹茶道は、中国宋代に用
いられた抹茶法が日本に伝わり、千利休が完成させたもので、主に武家社会に浸透しました。禅などの厳しい
修行を求められる世界を背景にしています。
一方、煎茶道は、江戸時代中期以降に当時の文化人たちの間に流行しました。茶道の形骸化に異議を唱え、茶
道として見出したのが煎茶道で、茶室や道具に必要以上のこだわりを持たず、自由な精神や風流を重んじます。
●煎茶道の歴史
隠元禅師が日本からの招聘により1661年京都の宇治に黄檗山萬福寺を開祖、その時にインゲン豆、木魚、スイ
カなどとともに煎茶を日本に伝えたといわれています。（黄檗山萬福寺は煎茶のゆかりの地として年に一回全国
煎茶大会が開催されています。）
隠元禅師らが伝えた喫茶の習慣は、黄檗宗の中で受け継がれ、約50年を経て、隠元の３代目の孫弟子である
日本僧の月海元昭（げっかいげんしょう）によって、新しい茶道として煎茶道に昇華されました。
月海元昭は「高遊外売茶翁」として61歳で京都の東山に通仙亭という喫茶を構え、煎茶を売りながら禅や人の
生き方を説きました。売茶翁の教養の高さ、自由な精神にひかれ、庶民から当時の文化人（伊藤若中や池大雅
など）まであらゆる人が集ったといわれています。
煎茶道は、隠元を始祖、月海を中興の祖と呼ばれ、１００位の流派があるといわれています。
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4月10日㈪
外部卓話
「インドの伝統的なヨガで呼吸を

整え、心もからだも健康に」
温羅ヨガインストラクター・
セラピスト 

池  内  美  保 様

4月3日㈪
「PETSの報告」
次期会長 相原 利行 会員
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外 部 卓 話
「リサイクル事業に注力し持続可能な社会の構築に

貢献するコンケングループ」
藤クリーン株式会社　代表取締役社長　松田  一寿  様

　産業廃棄物および新たに始まる一般廃プラスチッ
クのリサイクルに注力するとともに、環境教育を通じて
リサイクルの大切さを啓蒙することにより、持続可能な
社会の構築に貢献します。

1. コンケングループ紹介
コンケングループは、建築物解体を行う株式会社コンケン、産業廃棄物中間
処理、最終処分を行う藤クリーン株式会社、地域とのつながりを大切にする株
式会社藤ファーム、株式会社コンケン不動産で構成され、創業から54年にな
ります。
環境価値創造企業として一貫した事業を手掛け、循環型社会の構築、持続
可能な社会の構築に貢献するとともに、毎月１回の清掃活動を継続すること
で地域の皆さんに必要とされる企業を目指しています。
また、明確な暴力追放宣言を2007年に行っており、2017年に山陽新聞で紹介いただいたことでクリーンな会社
として認められています。
社員を大切にする経営も心掛けており、社員および扶養配偶者の健康診断、全社禁煙と禁煙を継続している
社員への禁煙手当支給などの実施により、健康経営優良法人にも認定されています。
2. 藤クリーンの取組
藤クリーン株式会社は、岡山市南区藤田の産業廃棄物中間処理場で、コンクリートガラ、木くず、建設汚泥、廃
プラスチック、混合廃棄物のリサイクルに注力しており、現在のリサイクル率は約90%です。
現状、リサイクル率が低い廃プラスチックをリサイクル原料として使っていただける取引先の開拓や、土混じりの
混合廃棄物のリサイクル策研究等により、リサイクル率を95%にすることを当面の目標にしています。
また、中間処理場でのリサイクルの様子やリサイクル品を活用したコンケンガーデンを子供から大人まで多くの
皆さんに見学していただくこと、リサイクル品を活用したコケ玉作りを楽しんでいただくこと、学校や公民館への
出前環境学習などを通じて、リサイクルの大切さや可能性を体感できる体験型環境教育にも積極的に取り組
んでいます。
これにより、2020年5月に、環境省/岡山市から環境教育に係る「体験の機会の場」に岡山県下では初めて認
定いただきました。
以上のようなリサイクルに関する取り組み
を評価いただき、2021年12月には岡山
SDGsアワード2021において、「優良な取り
組み」としても表彰を受けています。
2022年4月のプラスチック資源循環法の
施行でプラスチックごみへの関心が高ま
る中、2022年6月には入札により、「岡山市
プラスチック資源中間処理業務」を受託
しました。
一般家庭から出るプラスチックごみの適
切な処理により、プラスチック資源の循環
と海ごみなどの問題解決を図ろうとする
事業であり、2024年3月の事業開始に向
け、着実に準備を進めてまいります。

出席の状況　
会 員 数　43名（内出席免除者　０名） 出席者数　34名
欠席者数　９名 出 席 率　79.07％　　　　
欠 席 者　福元，久松，児島，末吉，田原，竹本，丹治，槌田，氏房

会 長 報 告 会　長　鴨　井　利　典
　かなり暖かくなってきました。桜も開花し、週半ばに満開の見込みです。来週月曜の「花見
IDM」で花が見れるかどうかというところですが、IDMですので花の有無にかかわらず決行の
予定です。ふるって参加ください。
　先週21日の京都朱雀ＲＣの創立３０周年記念式典には、週半ばの祝日にもかかわらず出席い
ただいた会員の皆様におかれましては、大変ご苦労様でし
た。式典は我がクラブ藤木さんのプロデュースによるもので、
盛大で立派なものでしたね。藤木さん大変お疲れ様でした。
　またそれに花を添えたのはご存じWBC日本の優勝です。
私はなんといっても準決勝でのメキシコ戦のサヨナラ勝ちが
印象深いですね。
　京都の会場へ到着した時刻がまさにその最終回でして、同乗した山田さん、入江さん、相原さん、私は、駐車
場に停めたまま、皆でくぎ付けとなりサヨナラ勝ちを見ることができました。
　とにかく日本中が元気をもらったと思います。我が北西の野球部もこれにあやかり、元気にシーズンインしたいと
思います。

幹 事 報 告 幹  事　橘　高　正　剛
① 京都朱雀RC創立30周年記念式典・祝宴には多くの皆様にご参加いただきありがとうござ
いました。お礼状が届いておりますので回覧いたします。

② ロータリー米山記念奨学会よりクラブとカウンセラーに委嘱状が届いております。
③ 外国人無料健康診断・健康相談実施のご案内を配付しておりますので、ご協力よろ
しくお願いいたします。
④ 次週4月3日㈪18：30～の「第3回IDM」並びに「各同好会合同親睦花見会」につきま
して、会場が旭川河川敷ですので、寒い可能性もございます。ご出席予定の皆様は
暖かい服装でお越しくださいますようお願いいたします。

⑤ 4月の例会につきまして、出欠確認表を回覧いたします。
⑥ 境港RC創立60周年記念誌、他クラフ週報を回覧いたします。

スマイル報告　
鴨井会長 : 3月21日京都朱雀RC30周年記念式典へご出席いただいた皆様お疲れ様でした。ありがとうござい

ました。
松田様、本日の卓話よろしくお願いします。
吉田様ご入会おめでとうございます。楽しくやりましょう。

橘高幹事 : 藤クリーン代表取締役松田様、卓話宜しくお願いいたします。
本日御入会の吉田和弘会員ロータリー活動を楽しんで下さい。

笠原会員 : WBC日本代表優勝おめでとうございます。
本日藤クリーン㈱松田社長よろしくお願いいたします。

樋口会員 : 吉田様入会ありがとうございます。ロータリーライフを楽しんで行きましょう。よろしくお願いいたします。
松田様、本日の卓話楽しみに聞かせていただきます。よろしくお願いいたします。
本日ネクタイもバッチも忘れてしまいすみません。

西岡会員 : 先日の京都朱雀RC30周年記念式典参加の皆様、お疲れ様でした。
吉田様入会おめでとうございます。ロータリーを楽しんでください。

小林会員 : 吉田様ようこそ北西RCへ。
森本会員 : WBC日本代表、勝って良かった。

吉田さん入会おめでとうございます。S.A.A.の森本です。よろしくお願いします。
  原  会員 : 京都朱雀RC30周年記念式典出席の皆様、お疲れ様でした。式典で紹介のありました汗をかく社会

奉仕活動、勉強になりました。
入江会員 : 先日の京都朱雀RC30周年記念式典に出席の皆様、お疲れ様でした。

藤木さん、いつもながらお見事でした。
山田さん、お世話になりました。
所用で早退します。

横山会員 : 京都に連れて行って下さりありがとうございました。残念ながら桜は咲いていませんでしたが、4月3日
の旭川での合同花見会はさぞ満開であろうと思いますので、皆様とお酒を酌み交わせるのを楽し
みにしています。

堀川会員 : 京都朱雀RC30周年記念式典では夫婦共々楽しませて頂きました。1泊して京都で東寺、平等院、円
山公園等のしだれ桜が開花していたので満喫して来ました。

山下会員 : 先週の京都朱雀RC30周年記念式典参加の皆様、お疲れ様でした。翌日は金沢で海鮮を食べました。
京都の伊勢丹で食べた「ひつまぶし」が一番美味しかったです。

 12件　35,000円（累計1,140,000円）
新会員入会式   　　　
新入会員プロフィール
吉田和弘（よしだ　かずひろ）氏
　　推薦者　：樋口芳紀会員　橘高正剛会員
　　生年月日：昭和45（1970）年4月6日
　　勤務先　：株式会社ライフプラザパートナーズ　
　　　　　　 エグゼクティブ ファイナンシャルアドバイザー
　　職業分類：保険代理業

野球同好会   野球同好会幹事　笠　原　英　司　会員
　いよいよ球春の季節がやってきました。先日はＷＢＣで日本が世界一となりましたので、我が
チームも優勝を目指して頑張っていきたいと思います。
香川リーグは6月から始まります。4月には野球同好会を中心とした決起集会を盛大に行いたい
と思いますので、多数お集まりいただきますようお願いいたします。
来シーズンは野球経験者の２名が加わります。かなり強いチームになるのではないかと思っています。来シーズン
も応援のほどよろしくお願いいたします。

４月のお祝い行事 　　　

例会プログラム例会プログラム

ゴルフ同好会   ゴルフ同好会幹事　森　本　剛　仁　会員
　

歴史同好会活動報告 
　去る３月３日㈮に開催されました第３１回歴史同好会定例会の卓話内容を回を分けて掲載いたします。
「煎茶道の歴史」 石　川　琢　磨　会員
●煎茶道とは
日本の茶道には、抹茶を使用する「抹茶道（茶の湯）」と、煎茶を急須で淹れる「煎茶道」の2つの茶道がありま
す。一般的に「茶道」と聞くと、抹茶を用いたお点前を想像する人が多いかもしれませんが、それは「抹茶」「茶
の湯」と呼ばれるもので、厳密には「抹茶道」と呼ばれます。一方、「煎茶道」とは、煎茶を用いたお点前の作法
のことであり、抹茶を用いた作法と区別するために「煎茶道」と呼ばれています。
煎茶道と抹茶道は成り立ち、異なった美意識、異なった茶の文化を形成しています。抹茶道は、中国宋代に用
いられた抹茶法が日本に伝わり、千利休が完成させたもので、主に武家社会に浸透しました。禅などの厳しい
修行を求められる世界を背景にしています。
一方、煎茶道は、江戸時代中期以降に当時の文化人たちの間に流行しました。茶道の形骸化に異議を唱え、茶
道として見出したのが煎茶道で、茶室や道具に必要以上のこだわりを持たず、自由な精神や風流を重んじます。
●煎茶道の歴史
隠元禅師が日本からの招聘により1661年京都の宇治に黄檗山萬福寺を開祖、その時にインゲン豆、木魚、スイ
カなどとともに煎茶を日本に伝えたといわれています。（黄檗山萬福寺は煎茶のゆかりの地として年に一回全国
煎茶大会が開催されています。）
隠元禅師らが伝えた喫茶の習慣は、黄檗宗の中で受け継がれ、約50年を経て、隠元の３代目の孫弟子である
日本僧の月海元昭（げっかいげんしょう）によって、新しい茶道として煎茶道に昇華されました。
月海元昭は「高遊外売茶翁」として61歳で京都の東山に通仙亭という喫茶を構え、煎茶を売りながら禅や人の
生き方を説きました。売茶翁の教養の高さ、自由な精神にひかれ、庶民から当時の文化人（伊藤若中や池大雅
など）まであらゆる人が集ったといわれています。
煎茶道は、隠元を始祖、月海を中興の祖と呼ばれ、１００位の流派があるといわれています。
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外 部 卓 話
「リサイクル事業に注力し持続可能な社会の構築に

貢献するコンケングループ」
藤クリーン株式会社　代表取締役社長　松田  一寿  様

　産業廃棄物および新たに始まる一般廃プラスチッ
クのリサイクルに注力するとともに、環境教育を通じて
リサイクルの大切さを啓蒙することにより、持続可能な
社会の構築に貢献します。

1. コンケングループ紹介
コンケングループは、建築物解体を行う株式会社コンケン、産業廃棄物中間
処理、最終処分を行う藤クリーン株式会社、地域とのつながりを大切にする株
式会社藤ファーム、株式会社コンケン不動産で構成され、創業から54年にな
ります。
環境価値創造企業として一貫した事業を手掛け、循環型社会の構築、持続
可能な社会の構築に貢献するとともに、毎月１回の清掃活動を継続すること
で地域の皆さんに必要とされる企業を目指しています。
また、明確な暴力追放宣言を2007年に行っており、2017年に山陽新聞で紹介いただいたことでクリーンな会社
として認められています。
社員を大切にする経営も心掛けており、社員および扶養配偶者の健康診断、全社禁煙と禁煙を継続している
社員への禁煙手当支給などの実施により、健康経営優良法人にも認定されています。

2. 藤クリーンの取組
藤クリーン株式会社は、岡山市南区藤田の産業廃棄物中間処理場で、コンクリートガラ、木くず、建設汚泥、廃
プラスチック、混合廃棄物のリサイクルに注力しており、現在のリサイクル率は約90%です。
現状、リサイクル率が低い廃プラスチックをリサイクル原料として使っていただける取引先の開拓や、土混じりの
混合廃棄物のリサイクル策研究等により、リサイクル率を95%にすることを当面の目標にしています。
また、中間処理場でのリサイクルの様子やリサイクル品を活用したコンケンガーデンを子供から大人まで多くの
皆さんに見学していただくこと、リサイクル品を活用したコケ玉作りを楽しんでいただくこと、学校や公民館への
出前環境学習などを通じて、リサイクルの大切さや可能性を体感できる体験型環境教育にも積極的に取り組
んでいます。
これにより、2020年5月に、環境省/岡山市から環境教育に係る「体験の機会の場」に岡山県下では初めて認
定いただきました。
以上のようなリサイクルに関する取り組み
を評価いただき、2021年12月には岡山
SDGsアワード2021において、「優良な取り
組み」としても表彰を受けています。
2022年4月のプラスチック資源循環法の
施行でプラスチックごみへの関心が高ま
る中、2022年6月には入札により、「岡山市
プラスチック資源中間処理業務」を受託
しました。
一般家庭から出るプラスチックごみの適
切な処理により、プラスチック資源の循環
と海ごみなどの問題解決を図ろうとする
事業であり、2024年3月の事業開始に向
け、着実に準備を進めてまいります。

出席の状況　
会 員 数　43名（内出席免除者　０名） 出席者数　34名
欠席者数　９名 出 席 率　79.07％　　　　
欠 席 者　福元，久松，児島，末吉，田原，竹本，丹治，槌田，氏房

会 長 報 告 会　長　鴨　井　利　典
　かなり暖かくなってきました。桜も開花し、週半ばに満開の見込みです。来週月曜の「花見
IDM」で花が見れるかどうかというところですが、IDMですので花の有無にかかわらず決行の
予定です。ふるって参加ください。
　先週21日の京都朱雀ＲＣの創立３０周年記念式典には、週半ばの祝日にもかかわらず出席い
ただいた会員の皆様におかれましては、大変ご苦労様でし
た。式典は我がクラブ藤木さんのプロデュースによるもので、
盛大で立派なものでしたね。藤木さん大変お疲れ様でした。
　またそれに花を添えたのはご存じWBC日本の優勝です。
私はなんといっても準決勝でのメキシコ戦のサヨナラ勝ちが
印象深いですね。
　京都の会場へ到着した時刻がまさにその最終回でして、同乗した山田さん、入江さん、相原さん、私は、駐車
場に停めたまま、皆でくぎ付けとなりサヨナラ勝ちを見ることができました。
　とにかく日本中が元気をもらったと思います。我が北西の野球部もこれにあやかり、元気にシーズンインしたいと
思います。

幹 事 報 告 幹  事　橘　高　正　剛
① 京都朱雀RC創立30周年記念式典・祝宴には多くの皆様にご参加いただきありがとうござ
いました。お礼状が届いておりますので回覧いたします。

② ロータリー米山記念奨学会よりクラブとカウンセラーに委嘱状が届いております。
③ 外国人無料健康診断・健康相談実施のご案内を配付しておりますので、ご協力よろ
しくお願いいたします。
④ 次週4月3日㈪18：30～の「第3回IDM」並びに「各同好会合同親睦花見会」につきま
して、会場が旭川河川敷ですので、寒い可能性もございます。ご出席予定の皆様は
暖かい服装でお越しくださいますようお願いいたします。

⑤ 4月の例会につきまして、出欠確認表を回覧いたします。
⑥ 境港RC創立60周年記念誌、他クラフ週報を回覧いたします。

スマイル報告　
鴨井会長 : 3月21日京都朱雀RC30周年記念式典へご出席いただいた皆様お疲れ様でした。ありがとうござい

ました。
松田様、本日の卓話よろしくお願いします。
吉田様ご入会おめでとうございます。楽しくやりましょう。

橘高幹事 : 藤クリーン代表取締役松田様、卓話宜しくお願いいたします。
本日御入会の吉田和弘会員ロータリー活動を楽しんで下さい。

笠原会員 : WBC日本代表優勝おめでとうございます。
本日藤クリーン㈱松田社長よろしくお願いいたします。

樋口会員 : 吉田様入会ありがとうございます。ロータリーライフを楽しんで行きましょう。よろしくお願いいたします。
松田様、本日の卓話楽しみに聞かせていただきます。よろしくお願いいたします。
本日ネクタイもバッチも忘れてしまいすみません。

西岡会員 : 先日の京都朱雀RC30周年記念式典参加の皆様、お疲れ様でした。
吉田様入会おめでとうございます。ロータリーを楽しんでください。

小林会員 : 吉田様ようこそ北西RCへ。
森本会員 : WBC日本代表、勝って良かった。

吉田さん入会おめでとうございます。S.A.A.の森本です。よろしくお願いします。
  原  会員 : 京都朱雀RC30周年記念式典出席の皆様、お疲れ様でした。式典で紹介のありました汗をかく社会

奉仕活動、勉強になりました。
入江会員 : 先日の京都朱雀RC30周年記念式典に出席の皆様、お疲れ様でした。

藤木さん、いつもながらお見事でした。
山田さん、お世話になりました。
所用で早退します。

横山会員 : 京都に連れて行って下さりありがとうございました。残念ながら桜は咲いていませんでしたが、4月3日
の旭川での合同花見会はさぞ満開であろうと思いますので、皆様とお酒を酌み交わせるのを楽し
みにしています。

堀川会員 : 京都朱雀RC30周年記念式典では夫婦共々楽しませて頂きました。1泊して京都で東寺、平等院、円
山公園等のしだれ桜が開花していたので満喫して来ました。

山下会員 : 先週の京都朱雀RC30周年記念式典参加の皆様、お疲れ様でした。翌日は金沢で海鮮を食べました。
京都の伊勢丹で食べた「ひつまぶし」が一番美味しかったです。

 12件　35,000円（累計1,140,000円）
新会員入会式   　　　
新入会員プロフィール
吉田和弘（よしだ　かずひろ）氏
　　推薦者　：樋口芳紀会員　橘高正剛会員
　　生年月日：昭和45（1970）年4月6日
　　勤務先　：株式会社ライフプラザパートナーズ　
　　　　　　 エグゼクティブ ファイナンシャルアドバイザー
　　職業分類：保険代理業

野球同好会   野球同好会幹事　笠　原　英　司　会員
　いよいよ球春の季節がやってきました。先日はＷＢＣで日本が世界一となりましたので、我が
チームも優勝を目指して頑張っていきたいと思います。
香川リーグは6月から始まります。4月には野球同好会を中心とした決起集会を盛大に行いたい
と思いますので、多数お集まりいただきますようお願いいたします。
来シーズンは野球経験者の２名が加わります。かなり強いチームになるのではないかと思っています。来シーズン
も応援のほどよろしくお願いいたします。

４月のお祝い行事 　　　

前回３月27日の例会記録前回３月27日の例会記録

ゴルフ同好会   ゴルフ同好会幹事　森　本　剛　仁　会員
　

歴史同好会活動報告 
　去る３月３日㈮に開催されました第３１回歴史同好会定例会の卓話内容を回を分けて掲載いたします。
「煎茶道の歴史」 石　川　琢　磨　会員
●煎茶道とは
日本の茶道には、抹茶を使用する「抹茶道（茶の湯）」と、煎茶を急須で淹れる「煎茶道」の2つの茶道がありま
す。一般的に「茶道」と聞くと、抹茶を用いたお点前を想像する人が多いかもしれませんが、それは「抹茶」「茶
の湯」と呼ばれるもので、厳密には「抹茶道」と呼ばれます。一方、「煎茶道」とは、煎茶を用いたお点前の作法
のことであり、抹茶を用いた作法と区別するために「煎茶道」と呼ばれています。
煎茶道と抹茶道は成り立ち、異なった美意識、異なった茶の文化を形成しています。抹茶道は、中国宋代に用
いられた抹茶法が日本に伝わり、千利休が完成させたもので、主に武家社会に浸透しました。禅などの厳しい
修行を求められる世界を背景にしています。
一方、煎茶道は、江戸時代中期以降に当時の文化人たちの間に流行しました。茶道の形骸化に異議を唱え、茶
道として見出したのが煎茶道で、茶室や道具に必要以上のこだわりを持たず、自由な精神や風流を重んじます。
●煎茶道の歴史
隠元禅師が日本からの招聘により1661年京都の宇治に黄檗山萬福寺を開祖、その時にインゲン豆、木魚、スイ
カなどとともに煎茶を日本に伝えたといわれています。（黄檗山萬福寺は煎茶のゆかりの地として年に一回全国
煎茶大会が開催されています。）
隠元禅師らが伝えた喫茶の習慣は、黄檗宗の中で受け継がれ、約50年を経て、隠元の３代目の孫弟子である
日本僧の月海元昭（げっかいげんしょう）によって、新しい茶道として煎茶道に昇華されました。
月海元昭は「高遊外売茶翁」として61歳で京都の東山に通仙亭という喫茶を構え、煎茶を売りながら禅や人の
生き方を説きました。売茶翁の教養の高さ、自由な精神にひかれ、庶民から当時の文化人（伊藤若中や池大雅
など）まであらゆる人が集ったといわれています。
煎茶道は、隠元を始祖、月海を中興の祖と呼ばれ、１００位の流派があるといわれています。

ロータリー米山記念奨学会より
クラブとカウンセラーに委嘱状



外 部 卓 話
「リサイクル事業に注力し持続可能な社会の構築に

貢献するコンケングループ」
藤クリーン株式会社　代表取締役社長　松田  一寿  様

　産業廃棄物および新たに始まる一般廃プラスチッ
クのリサイクルに注力するとともに、環境教育を通じて
リサイクルの大切さを啓蒙することにより、持続可能な
社会の構築に貢献します。

1. コンケングループ紹介
コンケングループは、建築物解体を行う株式会社コンケン、産業廃棄物中間
処理、最終処分を行う藤クリーン株式会社、地域とのつながりを大切にする株
式会社藤ファーム、株式会社コンケン不動産で構成され、創業から54年にな
ります。
環境価値創造企業として一貫した事業を手掛け、循環型社会の構築、持続
可能な社会の構築に貢献するとともに、毎月１回の清掃活動を継続すること
で地域の皆さんに必要とされる企業を目指しています。
また、明確な暴力追放宣言を2007年に行っており、2017年に山陽新聞で紹介いただいたことでクリーンな会社
として認められています。
社員を大切にする経営も心掛けており、社員および扶養配偶者の健康診断、全社禁煙と禁煙を継続している
社員への禁煙手当支給などの実施により、健康経営優良法人にも認定されています。
2. 藤クリーンの取組
藤クリーン株式会社は、岡山市南区藤田の産業廃棄物中間処理場で、コンクリートガラ、木くず、建設汚泥、廃
プラスチック、混合廃棄物のリサイクルに注力しており、現在のリサイクル率は約90%です。
現状、リサイクル率が低い廃プラスチックをリサイクル原料として使っていただける取引先の開拓や、土混じりの
混合廃棄物のリサイクル策研究等により、リサイクル率を95%にすることを当面の目標にしています。
また、中間処理場でのリサイクルの様子やリサイクル品を活用したコンケンガーデンを子供から大人まで多くの
皆さんに見学していただくこと、リサイクル品を活用したコケ玉作りを楽しんでいただくこと、学校や公民館への
出前環境学習などを通じて、リサイクルの大切さや可能性を体感できる体験型環境教育にも積極的に取り組
んでいます。
これにより、2020年5月に、環境省/岡山市から環境教育に係る「体験の機会の場」に岡山県下では初めて認
定いただきました。
以上のようなリサイクルに関する取り組み
を評価いただき、2021年12月には岡山
SDGsアワード2021において、「優良な取り
組み」としても表彰を受けています。
2022年4月のプラスチック資源循環法の
施行でプラスチックごみへの関心が高ま
る中、2022年6月には入札により、「岡山市
プラスチック資源中間処理業務」を受託
しました。
一般家庭から出るプラスチックごみの適
切な処理により、プラスチック資源の循環
と海ごみなどの問題解決を図ろうとする
事業であり、2024年3月の事業開始に向
け、着実に準備を進めてまいります。

出席の状況　
会 員 数　43名（内出席免除者　０名） 出席者数　34名
欠席者数　９名 出 席 率　79.07％　　　　
欠 席 者　福元，久松，児島，末吉，田原，竹本，丹治，槌田，氏房

会 長 報 告 会　長　鴨　井　利　典
　かなり暖かくなってきました。桜も開花し、週半ばに満開の見込みです。来週月曜の「花見
IDM」で花が見れるかどうかというところですが、IDMですので花の有無にかかわらず決行の
予定です。ふるって参加ください。
　先週21日の京都朱雀ＲＣの創立３０周年記念式典には、週半ばの祝日にもかかわらず出席い
ただいた会員の皆様におかれましては、大変ご苦労様でし
た。式典は我がクラブ藤木さんのプロデュースによるもので、
盛大で立派なものでしたね。藤木さん大変お疲れ様でした。
　またそれに花を添えたのはご存じWBC日本の優勝です。
私はなんといっても準決勝でのメキシコ戦のサヨナラ勝ちが
印象深いですね。
　京都の会場へ到着した時刻がまさにその最終回でして、同乗した山田さん、入江さん、相原さん、私は、駐車
場に停めたまま、皆でくぎ付けとなりサヨナラ勝ちを見ることができました。
　とにかく日本中が元気をもらったと思います。我が北西の野球部もこれにあやかり、元気にシーズンインしたいと
思います。

幹 事 報 告 幹  事　橘　高　正　剛
① 京都朱雀RC創立30周年記念式典・祝宴には多くの皆様にご参加いただきありがとうござ
いました。お礼状が届いておりますので回覧いたします。

② ロータリー米山記念奨学会よりクラブとカウンセラーに委嘱状が届いております。
③ 外国人無料健康診断・健康相談実施のご案内を配付しておりますので、ご協力よろ
しくお願いいたします。
④ 次週4月3日㈪18：30～の「第3回IDM」並びに「各同好会合同親睦花見会」につきま
して、会場が旭川河川敷ですので、寒い可能性もございます。ご出席予定の皆様は
暖かい服装でお越しくださいますようお願いいたします。

⑤ 4月の例会につきまして、出欠確認表を回覧いたします。
⑥ 境港RC創立60周年記念誌、他クラフ週報を回覧いたします。

スマイル報告　
鴨井会長 : 3月21日京都朱雀RC30周年記念式典へご出席いただいた皆様お疲れ様でした。ありがとうござい

ました。
松田様、本日の卓話よろしくお願いします。
吉田様ご入会おめでとうございます。楽しくやりましょう。

橘高幹事 : 藤クリーン代表取締役松田様、卓話宜しくお願いいたします。
本日御入会の吉田和弘会員ロータリー活動を楽しんで下さい。

笠原会員 : WBC日本代表優勝おめでとうございます。
本日藤クリーン㈱松田社長よろしくお願いいたします。

樋口会員 : 吉田様入会ありがとうございます。ロータリーライフを楽しんで行きましょう。よろしくお願いいたします。
松田様、本日の卓話楽しみに聞かせていただきます。よろしくお願いいたします。
本日ネクタイもバッチも忘れてしまいすみません。

西岡会員 : 先日の京都朱雀RC30周年記念式典参加の皆様、お疲れ様でした。
吉田様入会おめでとうございます。ロータリーを楽しんでください。

小林会員 : 吉田様ようこそ北西RCへ。
森本会員 : WBC日本代表、勝って良かった。

吉田さん入会おめでとうございます。S.A.A.の森本です。よろしくお願いします。
  原  会員 : 京都朱雀RC30周年記念式典出席の皆様、お疲れ様でした。式典で紹介のありました汗をかく社会

奉仕活動、勉強になりました。
入江会員 : 先日の京都朱雀RC30周年記念式典に出席の皆様、お疲れ様でした。

藤木さん、いつもながらお見事でした。
山田さん、お世話になりました。
所用で早退します。

横山会員 : 京都に連れて行って下さりありがとうございました。残念ながら桜は咲いていませんでしたが、4月3日
の旭川での合同花見会はさぞ満開であろうと思いますので、皆様とお酒を酌み交わせるのを楽し
みにしています。

堀川会員 : 京都朱雀RC30周年記念式典では夫婦共々楽しませて頂きました。1泊して京都で東寺、平等院、円
山公園等のしだれ桜が開花していたので満喫して来ました。

山下会員 : 先週の京都朱雀RC30周年記念式典参加の皆様、お疲れ様でした。翌日は金沢で海鮮を食べました。
京都の伊勢丹で食べた「ひつまぶし」が一番美味しかったです。

 12件　35,000円（累計1,140,000円）
新会員入会式   　　　
新入会員プロフィール
吉田和弘（よしだ　かずひろ）氏
　　推薦者　：樋口芳紀会員　橘高正剛会員
　　生年月日：昭和45（1970）年4月6日
　　勤務先　：株式会社ライフプラザパートナーズ　
　　　　　　 エグゼクティブ ファイナンシャルアドバイザー
　　職業分類：保険代理業

野球同好会   野球同好会幹事　笠　原　英　司　会員
　いよいよ球春の季節がやってきました。先日はＷＢＣで日本が世界一となりましたので、我が
チームも優勝を目指して頑張っていきたいと思います。
香川リーグは6月から始まります。4月には野球同好会を中心とした決起集会を盛大に行いたい
と思いますので、多数お集まりいただきますようお願いいたします。
来シーズンは野球経験者の２名が加わります。かなり強いチームになるのではないかと思っています。来シーズン
も応援のほどよろしくお願いいたします。

４月のお祝い行事 　　　

－３－
　　会報部会／井川 浩典・中村 忍・児島 正典・山下 浩一・西　新

委員会、同好会報告 等委員会、同好会報告 等委員会、同好会報告 等委員会、同好会報告 等

ゴルフ同好会   ゴルフ同好会幹事　森　本　剛　仁　会員
　

歴史同好会活動報告 
　去る３月３日㈮に開催されました第３１回歴史同好会定例会の卓話内容を回を分けて掲載いたします。
「煎茶道の歴史」 石　川　琢　磨　会員
●煎茶道とは
日本の茶道には、抹茶を使用する「抹茶道（茶の湯）」と、煎茶を急須で淹れる「煎茶道」の2つの茶道がありま
す。一般的に「茶道」と聞くと、抹茶を用いたお点前を想像する人が多いかもしれませんが、それは「抹茶」「茶
の湯」と呼ばれるもので、厳密には「抹茶道」と呼ばれます。一方、「煎茶道」とは、煎茶を用いたお点前の作法
のことであり、抹茶を用いた作法と区別するために「煎茶道」と呼ばれています。
煎茶道と抹茶道は成り立ち、異なった美意識、異なった茶の文化を形成しています。抹茶道は、中国宋代に用
いられた抹茶法が日本に伝わり、千利休が完成させたもので、主に武家社会に浸透しました。禅などの厳しい
修行を求められる世界を背景にしています。
一方、煎茶道は、江戸時代中期以降に当時の文化人たちの間に流行しました。茶道の形骸化に異議を唱え、茶
道として見出したのが煎茶道で、茶室や道具に必要以上のこだわりを持たず、自由な精神や風流を重んじます。
●煎茶道の歴史
隠元禅師が日本からの招聘により1661年京都の宇治に黄檗山萬福寺を開祖、その時にインゲン豆、木魚、スイ
カなどとともに煎茶を日本に伝えたといわれています。（黄檗山萬福寺は煎茶のゆかりの地として年に一回全国
煎茶大会が開催されています。）
隠元禅師らが伝えた喫茶の習慣は、黄檗宗の中で受け継がれ、約50年を経て、隠元の３代目の孫弟子である
日本僧の月海元昭（げっかいげんしょう）によって、新しい茶道として煎茶道に昇華されました。
月海元昭は「高遊外売茶翁」として61歳で京都の東山に通仙亭という喫茶を構え、煎茶を売りながら禅や人の
生き方を説きました。売茶翁の教養の高さ、自由な精神にひかれ、庶民から当時の文化人（伊藤若中や池大雅
など）まであらゆる人が集ったといわれています。
煎茶道は、隠元を始祖、月海を中興の祖と呼ばれ、１００位の流派があるといわれています。

メニュー情報 メニュー情報 メニュー情報 メニュー情報 
本日のメニュー（４月３日（ヘルシーランチ））　
丼　物　新玉葱と桜海老のかき揚げ丼（新玉葱　桜海老　三つ葉）
　　　　温玉　敷大葉　粉山椒　天出汁
温　物　茶碗蒸し　銀餡　振り柚子
酢　物　釜揚げちりめん　千枚胡瓜　若芽　加減酢ジュレ
香　物　刻み白菜　生茄子しば　　　味噌汁　浅蜊　若芽　葱
次回のメニュー（４月10日（ヘルシーランチ））　
金目鯛のムニエル  春野菜のフリカッセ添え　　新玉葱のサラダ  マスタードドレッシング
柑橘とヨーグルトの組み合わせ  ヴァシュラン仕立て　　パン　　コーヒー

               

前回メニュー（3月27日） ： 
森林どりと野菜のスパイスカレー


